

Dos minutos



En 130% se incrementaron los hurtos a la oleoductos en el Magdalena Medio de Santander. Entre el 2020 y marzo de 2021 se han presentado 150 robos.

Felipe Bayón, presidente de Ecopetrol.



El Mineducación anunció que se encuentran disponibles vacantes para maestros en varias regiones del país, por medio de la plataforma Sistema Maestro.

María Victoria Angulo, ministra de Educación.



“Estoy triste y decepcionado”, al referirse al fracaso del proyecto de la Superliga. El presidente del Real Madrid dijo que el formato de la Champions es obsoleto.

Florentino Pérez, presidente del Real Madrid.



Propondrá casi duplicar la tasa impositiva para las personas adineradas a un 39,6%, lo que junto con otro gravamen, podría llevar el impuesto a 43,4%.

Joe Biden, presidente de Estados Unidos.

BRÚJULA

Hidroituango debe continuar

LA DECISIÓN de la Contraloría General de la República (CGR) de embargar 13 cuentas y 12 inmuebles de la empresa Integral ha desatado una serie de preocupaciones alrededor del proyecto hidroeléctrico Ituango en específico, y del sector energético y de infraestructura, en general.

Integral es la compañía a cargo de la supervisión de la construcción y el diseño de esta central y hace parte de las investigaciones del ente de control sobre el megaproyecto y un presunto detrimento de más de 4 billones de pesos. La medida cautelar del embargo por parte de la Contraloría dispara obviamente

alertas ante el riesgo de impactar los cronogramas y la ejecución de Hidroituango.

A lo anterior se añade el papel crucial de este proyecto hidroeléctrico en el futuro energético del país en el corto plazo. La entrada en operación de Ituango está planeada para 2022 y el sistema eléctrico nacional requiere de esa inyección de generación. Si bien el ministro de Minas y Energía Diego Mesa dijo a este diario que el país podría cubrir la demanda, aún si Hidroituango comienza a operar en 2023, otro retraso más en la construcción de la megaobra no es lo más conveniente en la actual coyuntura.

De hecho, tanto el alcalde de Medellín, Daniel Quintero, como el entrante gerente de EPM, Jorge Carrillo, manifestaron que existen los planes de continuidad necesarios para asegurar la terminación del megaproyecto. No obstante, solo la eventualidad de que estas decisiones cautelares de la CGR se apliquen a otros contratistas de Ituango desencadena una larga lista de alarmas que merecen ser atendidas. No se trata de limitar el accionar legal de la Contraloría, sino de ponderar impactos de las medidas en el avance de Ituango.

framir@portafolio.co
Twitter: @pachomiranda

DEL DÍA

El mundo sube la ambición de sus planes climáticos

CON LA gran amenaza de que el PIB global caería 18% si no se toman ya medidas contra el cambio climático de fondo, según un informe de Swiss Re, los líderes mundiales reunidos ayer en la cumbre que organizó Joe Biden impulsaron la ambición de sus planes para enfrentar la crisis ambiental, marcando el 2050 como la fecha en la que muchos esperan ser neutros en emisiones de carbono.

La Unión Europea, Japón, Brasil o Corea son algunos de los que decidieron adoptar ese objetivo, mientras que otros como Rusia, China o Estados Unidos estarían cerca.

Eso gracias a planes más fuertes. Biden aseguró que recortará entre 50% y 52% para 2030, mientras que la UE las bajará en al menos 55% antes de que termine esta década.

Además, también salió reforzado el apoyo al multilateralismo, con distintos compromisos como el de Estados Unidos, que duplicará al 2024 su ayuda pública para la financiación de la lucha climática en los países en desarrollo. Y también el llamado de medidas conjuntas, como la que planteó el FMI, de subir el precio del carbono.

Pero más allá de ello, el reto es importante, como también las consecuencias: los desastres como lluvias intensas, tormentas de viento, inundaciones, sequías, incendios, deslizamientos de tierra o ‘El Niño’ y ‘La Niña’ se han multiplicado 2,4 veces en Latinoamérica desde 1974.

PORTAL WEB

Portafolio.co

Aumenta el uso de internet en el mundo

Según informe, seis de cada 10 personas acceden a este servicio.

La pandemia y su efecto en el bolsillo

Hogares con ingresos mensuales inferiores a \$1 millón, son quienes más afectados se han visto por la crisis.

Ciudades inteligentes

Vea cuáles son los desafíos que afrontan las ciudades en su agenda urbana.

Logran extraer oxígeno de Marte

Se trata del primer paso de la Nasa para proveerse de oxígeno para sus astronautas.



ASÍ LO DIJO...



Archivo

“A corto plazo no se encuentra como una empresa privada pueda adelantarse a todo un país en la compra de las vacunas...El minsalud les dijo que les podía dar vacunas que ellos ya adquirieron, eso es lógico”.

Johnattan García, EXPERTO EN SALUD PÚBLICA.

5,5%

DE CRECIMIENTO del PIB es la nueva proyección de BBVA Research, que antes estaba en 4,8% para 2021. Las razones del optimismo tienen que ver con unos mejores precios del petróleo y la recuperación de Estados Unidos.

Las emisiones de CO2

Las emisiones de CO2 vinculadas a la energía podrían repuntar en 2021, especialmente debido al resurgimiento del carbón

